



# Huracanes, ciclones y tifones

Última actualización: 2022-06-08

## Informaciones claves

- Los huracanes, ciclones y tifones están relacionados con daños a las infraestructuras causados por fuertes vientos, marejadas e inundaciones.
- Estos fenómenos se han agravado por causa del cambio climático.
- Los traumatismos y heridas suelen ocurrir durante estos fenómenos o como consecuencia de estos. En los días, semanas (y a veces meses) después de un huracán, ciclón o tifón, los principales problemas de salud son las enfermedades diarreicas, las enfermedades transmitidas por vectores y las infecciones cutáneas y respiratorias, entre otros.

## Principales efectos sobre la salud

Problema de salud	Factores de riesgo
<b>Enfermedades diarreicas</b>	La contaminación del suministro de agua causada por las inundaciones o la destrucción de las instalaciones sanitarias, y las prácticas de higiene deficientes.
<b>Enfermedades transmitidas por vectores</b>	El agua de las inundaciones o el agua estancada puede aumentar el riesgo de aparición de criaderos de insectos.
<b>Enfermedades respiratorias, infecciones cutáneas y enfermedades prevenibles mediante vacunación</b>	Los grandes desplazamientos de población y los refugios de emergencia en condiciones de hacinamiento y con prácticas de higiene deficientes pueden ocasionar enfermedades respiratorias e infecciones en la piel. En caso de inundación, cabe destacar que las aguas provenientes de las crecidas no aumentan el riesgo de contraer tétanos, pero existe un alto riesgo de que las heridas se infecten por el contacto con agua contaminada por desechos humanos y animales, tierra y basura. Esto afecta principalmente a los miembros de las comunidades y a los equipos de respuesta. Por este motivo es importante que los equipos de respuesta de la Cruz Roja/Media Luna Roja estén inmunizados contra el tétanos.
<b>Consecuencias adversas para la salud</b>	La destrucción o los daños de las instalaciones sanitarias y la interrupción de la provisión de suministros afectan el acceso a los servicios de atención primaria como la atención materno-infantil, y también a los servicios esenciales para el tratamiento de enfermedades no transmisibles (ENT).

# Herramientas de enfermedades que pueden ser relevantes

> Enfermedad diarreica aguda

> Cólera

> Hepatitis A

> Hepatitis E

> Fiebre tifoidea

> Infecciones respiratorias agudas prevenibles por vacuna - Difteria, paperas, rubéola, varicela, tosferina

> Sarampión

> Meningitis meningocócica

> Poliomieltis

> Fiebre amarilla

> Chikungunya

> Dengue

> Malaria

> Infección por el virus del Zika

> Infecciones respiratorias agudas (IRAs)